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Обсуждаем послание 

    Вице-премьер РК Бердибек Сапарбаев встретился с представителями 
творческой и научной интеллигенции, чтобы обсудить реализацию Послания 
Главы государства «Конструктивный диалог — основа стабильности и 
процветания Казахстана». 
На встрече с заместителем Премьер-министра РК Бердибеком Сапарбаевым 
известные казахстанские писатели, поэты, артисты и общественные деятели 
говорили о том, каким образом творческая и научная интеллигенция 
принимает активное участие в реализации приоритетных задач Послания. В 
ходе встречи деятели культуры и искусства обсуждали не только совместные 
проекты, направленные на стимулирование развития отечественной 
литературы и поэзии, но и затронули проблемные вопросы. В частности, 
известный писатель Олжас СУЛЕЙМЕНОВ предложил создать госкомитет 
по печати. Артист Государственного академического русского драмтеатра 
имена М. Горького, педагог Казахского национального университета 
искусств Сергей МАТВЕЕВ рассказал о трудностях в образовательной 
системе в сфере искусства и культуры. 
   В свою очередь Бердибек Сапарбаев подчеркнул, что представителям 
интеллигенции готовы оказать поддержку. В ходе встречи он напомнил о 
значимости прошедшего крупного форума писателей Азии, на котором была 
озвучена инициатива открытия общей библиотеки для писателей континента. 
Вице-премьер рассказал всем присутствующим о том, какие конкретные 
меры намерены предпринять для продвижения творчества современных 
отечественных писателей, поэтов и драматургов. 
— На встречах вы поднимаете проблемы по гонорару, тиражу книг. Об этом 
есть соответствующие поручения, которые нам даны. Сейчас мы их 
реализуем. Я также говорю о проблеме кино. Принят специальный закон о 
выделении средств со стороны государства в связи со съемками 
национального кино, — резюмировал заместитель Премьер-министра. 
  Дана АМЕНОВА  
   В аппарате акима района «Байқоңыр» состоялось совещание актива 
района 
Присутствующие — депутаты маслихата города, представители объектов 
образования, здравоохранения, районных структурных подразделений, 
обслуживающих и подрядных организаций обсудили Послание Главы 



государства народу Казахстана «Конструктивный общественный диалог — 
основа стабильности и процветания Казахстана». 
   В качестве спикеров выступили депутат маслихата города Нур-Султана Х. 
ТАУКЕН, первый заместитель председателя районного филиала «Байқоңыр» 
партии Nur Otan М. БОЛЫСБЕК, проректор Евразийского национального 
университета им. Л.Н. Гумилева, доктор филологических наук, профессор Д. 
КАМЗАБЕК и директор школы-гимназии №10 М. ТАШЕНОВА, которые 
разъяснили основные направления Послания. 
  В завершение совещания аким района Аскар ЕСИЛОВ отметил: 
— Уверен, что среди населения Послание найдет поддержку и проекты, 
реализуемые в его рамках, принесут хорошие результаты в части социально-
экономического развития страны. 
   Акылбек Куришбаев, ректор АО «Казахский агротехнический 
университет имени С. Сейфуллина»: 
— Нынешнее Послание Президента Касым-Жомарта Токаева народу 
Казахстана представляет стратегический вектор развития казахстанского 
общества в целом и его экономики в частности. Этот документ отражает 
комплексный подход к реализации предвыборной платформы Касым-
Жомарта Токаева. Таким образом, Глава государства убедительно 
показывает, что его слова не расходятся с делом. 
  Прежде всего надо поднимать экономику страны, в частности, 
стимулировать развитие предпринимательства. В этой связи поручение об 
освобождении компаний микро- и малого бизнеса от уплаты налогов на три 
года является поворотным событием. 
   Как ректор университета, поддерживаю поручение Президента по 
повышению качества высшего образования в стране и сокращению 
количества неэффективно работающих вузов. Действительно, в развитых 
странах количество университетов по соотношению к численности населения 
меньше, а качество подготовки специалистов гораздо выше, чем у нас. 
Поэтому абсолютно прав Президент Токаев, предлагая закрыть те вузы, как 
правило, частные, которые заботятся прежде всего о зарабатывании денег на 
студентах, а не о предоставлении знаний. 
   Мне, как экс-министру сельского хозяйства, крайне важно было услышать 
блок предложений по агропромышленному комплексу. Прежде всего надо 
жестко отслеживать эффективное использование сельхозземель, пашни. Это 
самые главные вопросы в отрасли, базис развития аграрного производства. 
Лишь появление критической массы эффективных землепользователей 



позволит реально повысить производительность труда в сельхозсекторе. Но, 
к сожалению, реалии таковы, что сотни тысяч гектаров земель пустует. 
Зачастую благодаря связям гражданин имеет землю «про запас», сам не 
работает, таким образом, мы породили класс «рантье». 
Сейчас люди хотят заниматься животноводством, но один из сдерживающих 
факторов — отсутствие у желающих своей земли. Правительству надо 
выстроить критерии эффективного использования земель, и тот 
землепользователь, который не выполняет контрактные обязательства, 
должен землю государству вернуть. Необходимо усилить агрохимическую 
службу, которая объективно определяет качество почвы. 
Сегодня это чаще делается на глазок, и если кто-то не нравится, у тех землю 
забирают. Правительству надо пойти на кардинальные шаги в реализации 
цепочки проверка земель — анализы — сравнение с прошлыми данными — 
принятие решения по изъятию земельного участка и создать структуру по 
примеру инспекции в Германии или в США, например. 
   Сарсенбай Мынбаев, председатель Совета ветеранов района 
«Байқоңыр» города Нур-Султана: 
— В Послании Президента Республики Казахстан Касым-Жомарта 
ТОКАЕВА особо отмечается, что политическая трансформация будет 
осуществляться с учетом интересов государства и народа. Как представитель 
общественности, всецело поддерживаю идею Президента об укреплении 
гражданского общества о вовлечении его в обсуждение наиболее актуальных 
общегосударственных задач с целью их решения. 
   В Послании Президента красной нитью проходит цель — укрепление 
государственности, целенаправленное использование бюджетных средств как 
в центре, так и в регионах. Он сказал, что пора закрыть «кормушку» для 
чиновников и разного рода «прилипал». 
   Всем нам близки и понятны дальнейшее совершенствование 
законодательных норм, развитие экономики, поддержка МСБ, подготовка 
рабочих кадров, создание эффективной связи государственных органов с 
населением, формирование антикоррупционной культуры, обеспечение прав 
и безопасности граждан, укрепление согласия между социальными и 
этническими группами и решение других насущных вопросов, волнующих 
различные слои общества. 

Президент в своем Послании народу Казахстана поднял актуальные вопросы 
развития образования, здравоохранения, поддержки института семьи и 



детства, создание инклюзивного общества. Учителя заслужили повышения 
социального положения, как отмечено в Послании, в течение четырех лет их 
зарплата увеличится в два раза. 
  Президент Касым-Жомарт Токаев утвердительно ответил на волнующий 
общество вопрос, что государство сохраняет гарантированный объем 
бесплатной медицинской помощи. На его финансирование будет направлено 
более 2,8 трлн тенге в течение следующих трех лет. 
   В речи Президента определены цели социально-экономического развития 
Казахстана и поставлены задачи по их реализации. 
   Адиль Ахметов, актер Театра «Жастар», заслуженный деятель 
Казахстана: 
— В Послании народу Казахстана Президент определил ключевые 
направления для дальнейшего развития нашего государства. Лично меня и 
коллег по творческому цеху обрадовало и то, что Касым-Жомарт ТОКАЕВ 
отметил необходимость уделять больше внимания работникам культуры. Это 
тоже очень важно, учитывая, что в последние годы зарплата сотрудникам 
театра не поднималась. Из положительных моментов хочется отметить, что 
сегодня многие наши коллеги могут принять участие в программе по 
приобретению доступного жилья. 
   В своем Послании Президент отметил, что в предстоящем году Казахстан 
отмечает 1150-летие яркого ученого и талантливого мыслителя Востока аль-
Фараби и 175-летие выдающегося акына, писателя и философа Абая. Мы 
готовы приложить все усилия, чтобы эти мероприятия прошли достойно, на 
высоком уровне. 
 


